

# Relaciones de Escrivá con Franco

Las relaciones personales de Escrivá con Franco fueron llamativamente escasas. De ellas, únicamente tres tuvieron cierto relieve más allá del mero encuentro protocolario.

Publicamos un capítulo de “El Fundador del Opus Dei y su actitud ante el poder establecido”.

02/12/2017

## Índice de “El Fundador del Opus Dei y su actitud ante el poder establecido”

Las relaciones personales de Escrivá con Franco fueron llamativamente escasas. De ellas, únicamente tres tuvieron cierto relieve más allá del mero encuentro protocolario. En mayo de 1946 predicó unos Ejercicios Espirituales a Franco y a su familia por indicación del Obispo de Madrid; y varios años después solicitó dos audiencias con el General, cuando el Fundador residía en Roma.

### **Rafael Calvo Serer, Francisco Franco y Josemaría Escrivá de Balaguer**

En 1953 cesaron en todos sus cargos en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas a un miembro del Opus Dei, Rafael Calvo Serer, por haber escrito un artículo muy crítico sobre el Régimen, que apareció publicado en la revista

francesa “Ecrits de Paris”. Aparecieron en la prensa española diversas valoraciones sobre sus actitudes políticas. El Fundador, como de costumbre, se mantuvo al margen, hasta que “El Español”, un semanario del Movimiento, intentó denigrar a Calvo afirmando que era “un hombre sin familia”.

Aquel ataque al honor personal, referido a una persona del Opus Dei, dolió profundamente al Escrivá; y quiso hablar personalmente con Franco en el mes de noviembre de aquel mismo año, para aclararle que aquel hijo suyo sí tenía familia: su familia era el Opus Dei, al que pertenecía Calvo desde los años treinta. Quiso defender de este modo el honor de aquella persona, independientemente de cuáles fueran sus actitudes políticas; dejándole claro al General que lo que defendía era el honor ultrajado de aquel hijo suyo, no de sus libres

decisiones políticas, porque en esas cuestiones no se pronunciaba.

## **Obstáculos del Régimen al reconocimiento del *Studium Generale***

En otra de las audiencias (a las que se refería Escrivá en su carta a Pablo VI), que tuvo lugar años después, en 1960, le pidió a Franco que el Régimen dejara de poner obstáculos al reconocimiento del *Studium Generale* que había fundado en Pamplona en 1952, como Universidad Católica de pleno derecho.

Para el biógrafo Andrés Vázquez de Prada “las relaciones entre Mons. Escrivá y Franco quedaron ancladas en el necesario respeto entre el Jefe del Estado y un sacerdote que se clasificaba entre los súbditos en voluntario destierro” [1] .

[1] A. Vázquez de Prada, op. cit., Tomo III, p. 538.

*Publicado originalmente en 2009.*

## Te puede interesar

- Entrevista al autor del libro “Escondidos. El Opus Dei en la zona republicana durante la Guerra Civil española (1936-1939)”
- "El Fundador del Opus Dei y su actitud ante el poder establecido" (François Gondrand)
- “Erase una vez Franco” (Giuseppe Romano)
- El Fundador del Opus Dei durante la guerra de España (Artículo de François Gondrand publicado en Nouvelle revue Théologique)
- Libertad política de los fieles del Opus Dei durante el régimen de Franco

- 11 videos sobre la historia de los comienzos del Opus Dei.

## François Gondrand

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/relaciones-de-escriva-con-franco/> (19/02/2026)